

Juli-Rundbrief 2025

Liebe stadtmobil-Kundin,
lieber stadtmobil-Kunde,

wussten Sie, dass stadtmobil mehr ist als ein ganz „normales“ Unternehmen?

stadtmobil ist nicht nur ein nachhaltiger Mobilitätsdienstleister sondern ein Unternehmen, an dem Sie sich direkt beteiligen und die Entwicklung des Carsharings mitgestalten können. Seit 2004 ist stadtmobil eine Aktiengesellschaft – allerdings keine im klassischen, kapitalorientierten Sinne. Hinter unseren Aktien stehen keine anonymen Investoren, sondern Menschen wie Sie: langjährige Kund:innen, engagierte Mitarbeitende und Mitglieder unseres Trägervereins Ökostadt Rhein-Neckar e.V.

Gemeinsam gestalten sie stadtmobil aktiv mit und setzen sich für nachhaltige Mobilität in der Region ein.

Carsharing wächst – und stadtmobil wächst mit: Vor über 30 Jahren mit zwei Autos in Mannheim und Heidelberg gestartet, zählen wir heute über 850 Autos und mehr als 17.000 Kund:innen.

Letzte Woche fand unsere Hauptversammlung statt – ein Moment für Rückblick, Transparenz und wichtige Entscheidungen. Auch Sie können dabei sein: Als Kund:in oder Vereinsmitglied haben Sie die Möglichkeit, Aktien zu erwerben und sich an stadtmobil aktiv zu beteiligen. Sie unterstützen damit nicht nur ein nachhaltiges Konzept. Sie können als Kund:in auch Miteigentümer:in werden und am gemeinsamen Erfolg teilhaben.

Bei Interesse schreiben Sie uns eine E-Mail an ag@stadtmobil.org. Einmal im Quartal bringen wir interessierte Käufer:innen und Verkäufer:innen zusammen.

Außerdem berichten wir in diesem Rundbrief über:

- stadtmobil für Ihre Urlaubsfahrt
- stadtmobil für Unternehmen und Vereine
- Neuzugänge in der joecar-Flotte
- aktuelle Spendenaktion

Mit stadtmobil in den Urlaub fahren

Kurz vor dem Start in die Sommerferien hoffen wir, dass Sie sich Ihr Fahrzeug für die Urlaubsfahrt schon gesichert haben. Die Nachfrage wächst von Tag zu Tag. Vor der Fahrt in den nächsten Urlaub können Sie zu Ihrer Absicherung noch unser Sicherheitspaket buchen: Für 39 Euro im Jahr reduzieren Sie den Selbstbehalt bei Unfällen von 1.200 Euro auf maximal 500 Euro. Außerdem sparen Sie die Ausfallkosten für nicht mehr fahrbereite Autos.

stadtmobil für Unternehmen und Vereine

Carsharing ist nicht nur für Privatpersonen interessant. Auch Unternehmen, Vereine oder Ihr Arbeitgeber können stadtmobil ganz einfach für Dienstfahrten nutzen – flexibel, kostentransparent und nachhaltig. Eine clevere Alternative zum eigenen Fuhrpark! Kennen Sie jemanden, der Unternehmer



ist und aktuell noch hohe Kosten für Dienstwagen in Kauf nimmt? Empfehlen Sie Carsharing weiter – viele Unternehmen wissen vielleicht noch gar nichts von dieser Möglichkeit. Auch in Vereinen, in denen Sie selbst aktiv sind, kann Carsharing eine sinnvolle Ergänzung sein.

Solidarisch unterwegs

Die Welt spielt verrückt – und wir sind mittendrin. Ein Grund mehr, warum die Arbeit von „Mehr Demokratie e.V.“ heute wichtiger ist denn je. Der Verein setzt sich für Bürgerbeteiligung und demokratische Mitgestaltung ein – Themen, die gerade angesichts politischer Entwicklungen immer wieder aufschlagen und nicht aktueller sein könnten. Unsere Spendenaktion geht weiter: Setzen Sie bei der Buchung einfach ein Häkchen – so unterstützen Sie den Verein automatisch mit 2 Euro. Ein kleiner Klick mit großer Wirkung!

Neuzugänge in der joecar-Flotte

Einige unserer joecars in Mannheim sind, bedingt durch Schäden oder Verkehrsunfälle, mittlerweile außer Betrieb. Doch Nachschub ist bereits unterwegs: Im Herbst bekommen wir Ersatz – neue, orangefarbene Suzuki Swifts.

Wenn Sie also demnächst statt vor einem Opel Corsa plötzlich vor einem Suzuki Swift stehen, wundern Sie sich nicht: Wir bleiben unserer Farblinie treu – nur das Modell ändert sich.

Erstes E-Auto in Wiesloch

Gemeinsam mit der Stadt Wiesloch und der BürgerEnergieGenossenschaft Kraichgau wurde in der Bergstraße ein neuer Bürger.Ladestandort mit drei öffentlichen Ladepunkten eröffnet – mit 100% Ökostrom. Ein besonderes Highlight ist der reservierte Ladeplatz für das E-Auto von stadtmobil. Wir sind bereits seit 1996 mit unserem Angebot in Wiesloch vertreten – der neue Standort ist ein weiterer wichtiger Schritt. Insgesamt stehen damit an fünf Stationen in Wiesloch sieben Fahrzeuge zur Buchung bereit.



Unser Stationsnetz wächst weiter!

In den letzten Wochen konnten wir gemeinsam mit Kommunen und Partner:innen mehrere neue Standorte eröffnen und bestehende Stationen ausbauen. Neben dem ersten E-Auto in Wiesloch gibt es einen besonderen Erfolg in Mannheim: An vier Stationen wurde jeweils ein zusätzlicher Stellplatz eingerichtet – deutlich gekennzeichnet durch Pfosten und Beschilderung. So wird Carsharing vor Ort noch zuverlässiger und komfortabler.

- **Mannheim:** Erweiterung der Stationen Kunsthalle, Meeräckerplatz, Landteilstraße und Meerfeldstraße.
- **Neu:** Mozartstraße 7 (drei Fahrzeuge) und Rheinhäuser Straße 37–39 (zwei Fahrzeuge).

Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer!

PS: Für ein schönes Urlaubsfoto mit einem stadtmobil schenken wir Ihnen 15 Euro Fahrgutschrift.

Ihr stadtmobil-Team

- **Heidelberg-Wieblingen:** Neue Station an der SRH, „Bonhoefferstraße 1“, mit zwei Fahrzeugen – auf Initiative der Hochschule.
- **Ludwigshafen-Rheingönheim:** Station von der Giulinistraße in die zentral gelegene Almelstraße verlegt – besser erreichbar.

Gut zu wissen

Wichtige Hinweise immer im Blick:

Unter „Nachrichten / Archiv“ in der stadtmobil-App finden Sie wichtige Informationen – etwa zu aktuellen Neuerungen oder was Sie bei der Buchung und während Ihrer Fahrt beachten sollten.

Tankbelege entsorgen: Wenn mit Tankkarte gezahlt wurde, bitte den Tankbeleg direkt entsorgen!

Keine schweren Gegenstände in Kombis/Kleinwagen mit umgeklappten Sitzen transportieren – bitte dafür geeignete Fahrzeuge wie unsere Kastenwagen und Transporter buchen und die zulässige Zuladung immer beachten!

Abschleppkosten: Bitte prüfen Sie vor dem Abstellen, ob temporäre Parkverbote (z.B. wegen Baumschnitt) bestehen. Bei Verbot bitte in der Nähe parken und uns sofort informieren, um Abschleppkosten zu vermeiden.

Fahrzeug möglichst sauber hinterlassen. Vermehrte Verschmutzungen verursachen in allen Bereichen, besonders bei den Reinigungen und Recherchen, unnötige Kosten.

Wenn Sie sich ein Auto von unserer Hotline öffnen lassen, halten Sie bitte **die PIN** bereit. Wir fragen Sie danach, um Missbrauch der Autos zu verhindern. Sollten Sie die PIN vergessen haben, werden Sicherheitsfragen gestellt, bevor die PIN mitgeteilt wird.

Bitte nutzen Sie die **App zur Fahrzeugöffnung**. Bei neueren Zugangssystemen ist sie meist schneller und zuverlässiger als die stadtmobil-Karte.

Lust, bei stadtmobil mitzuarbeiten? Informationen zu unseren aktuellen Stellenausschreibungen finden Sie unter: <https://rhein-neckar.stadtmobil.de/aktuelles/jobs/>